



El subsector de servicios profesionales sufrió en mayo de 2023 un crecimiento ligeramente inferior al mismo periodo del año anterior. Ideal

**PRESENTE.** Esta es la realidad según el análisis económico de Unión Profesional sobre la afiliación

## Las profesiones suman empleo en mayo, pero se ralentizan consultorías e industria

### JAÉN

**Ideal.** El subsector de servicios profesionales registró un incremento mensual de la afiliación en mayo del 0,35%. Un aumento ligeramente superior al de hace un año, pero por debajo del comportamiento medio en este mes antes de la pandemia. En términos desestacionalizados el avance mensual fue del 0,14% frente al 0,12% del 2022. Producto de todo ello, en perspectiva anual hay un 3,72% más de afiliación y suma tres meses consecutivos de mejora en esta progresión. No obstante, en este dato agregado tendría un peso favorable el dato de ocupación más estable en sanidad y la resistencia de parte de la industria. En el resto de divisiones, los crecimientos de afiliación fueron más moderados que hace un año.

El mercado laboral concluyó este mes con una subida de la afiliación del 0,97% mensual, una décima menos que hace un año, pero casi una más que el patrón habitual en este mes previo a la pandemia. El ritmo desestacionalizado marcó un 0,23%, casi una décima más que en el 2022 por lo que la tendencia en la creación de ocupación prosigue sólida en conjunto. Además, se sobrepasaron los 20,8 millones de afiliaciones, el dato más elevado en la serie histórica.

En la visión general por sectores, sobresale que el ritmo mensual de empleo generado en los servicios de alojamiento y restauración fue infe-

rior al del pasado año. Solo el comercio minorista experimentó una cierta mejoría en la suma de ocupación sobre el 2022. Por ello, conviene señalar prudencia en el impacto favorable del turismo en el 2023 por el momento. Los servicios de mantenimiento a edificios, la Administración pública, la enseñanza y las agencias de búsqueda y colocación de empleo fueron los otros sectores que más afiliación aportaron en mayo con mejoras sobre mayo del 2022.

### Sanidad y Servicios Sociales

En la esfera de sanidad, la sección de actividades sanitarias y de servicios sociales mostró un 0,26% mensual más de afiliación en mayo, una décima más que hace un año, aunque por debajo de lo esperado antes de la pandemia. Por ende, la caída acumulada de la ocupación en la que va del 2023 ya está prácticamente diluida con solo 33 afiliaciones menos entre enero y mayo, frente a las más de 3.500 que se perdían hace un año en el mismo periodo.

En lo que respecta al sector público su afiliación se redujo menos que hace un año, mientras que en el sector privado la afiliación sumó algo menos frente a mayo del 2022. Todo ello, antes del periodo donde el volumen de ocupación sube con la contratación estacional de verano por sustituciones y refuerzos.

En esta senda favorable de recuperación del empleo sanitario sobresale el impulso de la contratación

desde marzo tras las fuertes caídas de empleo de enero y febrero. Entretanto, el ritmo en la ocupación autónoma se mantiene positivo y estable. La división de actividades sanitarias, la principal de la sección, registró un tímido crecimiento que contrastó con la bajada de hace un año. A ello se añade el avance de desestacionalizado de la ocupación, lo que sugiere que el mantenimiento de las plantillas podría ser más estructural como se apuntó en abril. Por su parte, la división de actividades veterinarias mostró frente al 2022 un crecimiento de la afiliación algo más moderado en la contratación, pero con un ligero repunte en la actividad autónoma.

La división que aglutina la arquitectura, la ingeniería y buena porción de la rama científico-técnica incrementó su afiliación un 0,67% mensual en mayo. Este ritmo superó al anotado hace un año y también al comportamiento medio en este mes antes de la pandemia. A su vez, el aumento desestacionalizado de la afiliación fue del 0,59%, por lo que abona que el crecimiento general de la ocupación en estas profesiones mantiene cierta robustez.

Sin embargo, como ya se describió el mes anterior, otros indicadores adelantados de la actividad empiezan a acusar una cierta ralentización. El índice PMI de la industria manufacturera que publica S&P reflejó una contracción de la actividad por segundo mes consecu-

tivo que hallaría explicación principal en la debilidad de la demanda interna y externa. Mientras, la confianza en los próximos doce meses para contratar se mantiene, aunque moderada.

### Arquitectura e Ingeniería

El ritmo general de la ocupación en las profesiones de arquitectura, ingeniería y el ámbito científico-técnico se mantiene favorable. Con todo, la aparición de señales de ralentización en la construcción, e incluso de contracción de pedidos en parte de la industria, apuntan hacia una menor actividad durante el segundo trimestre del año.

En el resto de divisiones que componen o se relacionan más directamente con el subsector de servicios profesionales los datos de empleo exponen una ralentización en la creación de empleo en comparación con mayo del 2022. La división de publicidad y estudios de mercado anotó incluso una caída mensual en términos desestacionalizados, lo que podría indicar una contención en el dinamismo empresarial ante la campaña de verano y el encarecimiento de la financiación. Igualmente, los avances mensuales de ocupación en la consultoría jurídica, de gestión empresarial, e informática fueron más modestos que hace un año. Entre las causas no podría descartarse una cierta prudencia o dificultad por parte del tejido empresarial en la demanda

de estos servicios para acometer más proyectos. Por otro lado, el sector de la enseñanza mostró un aumento de la ocupación superior a la del 2022 que proviene, principalmente, del sector privado.

La creación de ocupación en la consultoría jurídica, informática, inmobiliaria y de gestión empresarial acusa un tono más contenido que hace un año. Entre las razones podría hallarse la reducción de los flujos de financiación hacia el tejido empresarial y los hogares que estaría afectando a la inversión y, por ende, a la demanda de estos servicios.

En otro plano, la contratación recogida en el Régimen General (RG) presentó una subida del 0,35% mensual en el subsector de servicios profesionales. Dos centésimas más que hace un año, pero una décima inferior al dato medio antes de la pandemia en un mes de mayo.

### Régimen de autónomos

En el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA) la afiliación agregó un 0,33% mensual de afiliación en las profesiones. De nuevo, igual que hace un año en mayo, pero con un balance inferior a lo habitual antes de la pandemia. Tras los cinco primeros meses del 2023 de la aplicación de Real Decreto-ley 13/2022 sobre el nuevo sistema de cotización de autónomos el ejercicio profesional se muestra más vigoroso con un 0,94% más de afiliación por un 0,49% del conjunto del RETA frente a diciembre del 2022.

La menor caída acumulada de afiliación en el sector público de sanidad en lo que va del 2023 respecto al mismo periodo del 2022 sugiere una relativa estabilidad en la composición general de las plantillas. Ello guardaría relación con los avances desestacionalizados de ocupación en las divisiones de sanidad.